



学校便り

高甫っ子

令和3年7月21日

NO 8

須坂市立高甫小学校

文責 黒岩

【学校教育目標】 明日の日本をになう子ども たくましく かしく ほがらかな 高甫っ子

夏休みだ！

今日は1学期最後の登校日、終業式です。まだまだコロナ感染が心配される中ですが、1学期に予定されていたすべての行事を無事行うことができたことにホッとしています。そして皆さんに感謝します。ありがとう。まだ前のようにはいかないけれど、少しずつできることが増えてきました。新しいことはじまりましたね。授業でタブレットを使い始めました。皆さんの様子を見るにつけても上手に操作しているところを見てすごいなあと思いました。本当にいい1学期でした。皆さんの頑張ったことはしっかり通知票に書いてあります。お家の人にたくさんほめてもらってくださいね。

さて、先週、「梅雨明け」が宣言されて急に暑くなりましたね。そしていよいよ明日から夏休みになります。昨年と違ってだいぶ長い夏休みです。皆さんは何をするのかな。普段できないことを思い切ってやるもよし、ちょっと厚い本を読むもよし、お家の手伝いをするもよし、今からしっかり計画を立てて爽やかな夏休みにしてください。

今日からいよいよオリンピックが始まりますね。その後はパラリンピックと続きます。コロナ禍での開催は大変難しい。誰もができないかと思っています。でも、日本だから開催できると思います。選手の皆さんは、今日の日のために一生懸命練習をしてきました。決定的瞬間をぜひ目に焼き付けてほしいと思います。選手の皆さんを応援しましょう。

皆さんは、この夏休み、サイさんとゾウさんどっちになろうと思いますか？

サイさん…「早くおきなサイ」「べんきょうしなサイ」「片付けなサイ」「ゲームをやめなサイ」

ゾウさん…「早くおきるゾウ」「べんきょうをやるゾウ」「片付けるゾウ」「ゲームをやめるゾウ」

当然、ゾウさんになってほしいと思います。誰かに言われてからやるのではなく、進んで自分からやってください。皆さんは一ヶ月もの間学校を離れますね。一ヶ月は結構長いですよ。一ヶ月あれば色々なことができるし、一ヶ月あれば色々なことができなくなります。規則正しい生活を心がけて、今まで以上にたくましく かしく ほがらかな 高甫っ子になってまた会いましょう。皆さんの成長を楽しみにしています。

7月の初めに1年生が廊下に七夕飾りを飾りました。一人ひとり短冊に願いを書いて笹につるしてありました。その中に「早くコロナがなくなりますように」という願いが書かれていました。本当にそうだね。世界中のすべての人も同じ願いだと思います。夏休み中もしっかり手洗いや消毒をしましょう。出かけるときはマスクを忘れずにしましょう。そして何よりも交通事故に遭わないようにしてくださいね。8月24日に、元気な皆さんに会えることを楽しみにしています。

★地域の皆様には、日頃より子どもたちの安心・安全のためにご配慮いただき感謝申し上げます。高甫小学校では、7月22日（木）より8月23日（月）まで夏休みとなります。これにより子どもたちは地域で過ごすことが多くなります。より一層のご注意をお願いします。もし、何かあれば学校までご連絡ください。（TEL245-0593）なお、8月10日～8月16日の間、学校は閉庁日となり職員はおりません。緊急の連絡は、須坂市役所の代表電話番号（245-1400）へお願いします。



3年生以上の児童が夏休みにI C端末器（タブレット）を持ち帰ります。ご家庭で大切に保管してください。各学年、タブレットを使った課題が出されています。お家の方もぜひ子どもたちがタブレットを使っているところをご確認ください。「家庭学習の手引き」を改訂いたしました。長野県教育委員会のリーフレットと合わせて参考にしてください。2学期になると家庭学習としてタブレットを家に持ち帰ります。不明な点は遠慮なく学校までご連絡ください。



鮎川に緑がもどってきた！



2年前の台風19号で何もかもが流されてしまった鮎川に少しずつ緑と生物が戻ってきました。7月14日に3年生が鮎川遊びを行いました。

12日に事前学習を行いました。委員の皆さんが子どもたちのために鮎川からたくさんの水生昆虫を捕ってきてくださいました。酒巻先生に水生昆虫を見ながらお話をさせていただきました。



鮎川遊びは、3年生が鮎川の水生昆虫を観察しながら、高甫の自然に触れる「ふるさと学習」の一つです。準備から当日の運営まで大変なご苦労をいただきました高甫地域づくり推進委員会の皆様には感謝申し上げます。ありがとうございます。



当日は朝から日差しが強く、冷たい鮎川の水が心地よく感じられました。しかし、連日の雨のせいか、水量が多く、流れも激しいため、限られたスペースでの活動となりました。それでも子どもたちは、石をひっくり返したり、あみで泥をすくったりとたくさんの水生昆虫を捕まえました。改めて鮎川の水がきれいだと感じました。

最後には甘いスイカをいただきました。おいしかった!! 子どもたちにとって自然の中で思いっきり遊ぶことが大きな学びになります。



＝八町きゅうり観察日記＝

7月14日は、朝からNHKとグーライトの取材の中、4年生はたくさんの八町きゅうりを収穫しました。翌日には、八町きゅうりの入ったサラダが給食に出ました。新しい給食センターなので中学生もたべました。



卒業生も懐かしいでしょうね！



全校で音楽集会をやりました！

コロナ禍にあって今まで各教室で分散して行っていた音楽集会を、はじめて体育館に全校児童を集めて行いました。

今回は「ドレミの歌」です。体を使ってドレミサインで表現しました。全校を代表して2年生がモデルになってステージに立ちました。全校で合わせると楽しいですね。



ボーカルアンサンブル部 活動報告

7月28日の NHK コンクールに向けて、合唱練習を行っています。コンクールでは課題曲「好奇心のとびら」と自由曲「金色の実」の2曲を歌います。今年のコンクールは、コロナ対策のため無観客で行われます。会場はホクト文化ホールです。保護者の皆様には児童の送迎で大変お世話になります。よろしくお祈りします。21日に校内で壮行会を行いました。



食育

須坂市では「食で健やか計画」にそって食育活動を推進しています。「人とのつながりを感じる食で、豊かな心と身体を育てる」を目標に、毎日の給食はもとより栄養教諭の先生方による出前授業や健康づくり課による親子 de クッキング等を実施しています。

【学年ごとの食育授業テーマ】

- 1年 給食と食べ物の働きを知ろう
- 2年 食事のマナーと正しい箸の持ち方を知ろう
- 3年 親子 de クッキング〈健康づくり課〉
- 4年 元気が出る朝食について考えよう
- 5年 健康に過ごせる食習慣、生活習慣病について考えよう。
- 6年 よりよい朝食を食べる方法を考えよう。



3年 親子deクッキング

6月26日の授業参観日に3年生は「親子 de クッキング」を行いました。これは、朝ごはんの大切さを学び、栄養バランスのよい食事を作ることで、児童の食事を作る力、選ぶ力をつける。また、地元産の食材を使うことで、地産地消の推進、食への感謝の気持ちを育む。親子でこれらの体験をすることにより、家庭での食卓づくりにつながることをねらいとしています。残念ながらコロナ禍のため昨年度に引き続き、調理実習をすることはできませんでしたが、夏休みを利用して、ご家庭で親子でクッキングに挑戦してはいかがでしょうか。



1年生



4年生



Aくんのメニューを考える

7月6日に1年生は栄養教諭の小林先生による出前授業を行いました。給食センターの調理の様子を写真で見たり、食べ物の働きについて学んだりすることを通して、苦手なものを食べようとする気持ちを持つことをねらいとして行われました。

7月14日に4年生は栄養教諭の降籙先生による出前授業を行いました。朝から元気のないAくん。A君の朝食に足りない食品群を考える活動を通して、バランスのよい朝食を食べることができるようになることをねらいとして行われました。

須坂市では、朝食を毎日食べる100%、「いただきます」「ごちそうさま」を言う100%をめざしています。明日から夏休みです。規則正しい生活を心がけ、いっぱい食べて丈夫な体を作りましょう。自分の体は食べた物でできています。

「早寝 早起き 朝ごはん」を合い言葉に、暑い夏をのりこえよう！

8020運動「歯の健康教室」

歯の健康づくりの基本的な知識を身に着けるとともに、自分の歯・口の健康状態を理解し、生活習慣等の改善に取り組むことができることをねらいとして歯の健康教室を行いました。

6月26日に2・4・6年生、7月15日に1・3・5年生がそれぞれ行いました。

歯ブラシは鉛筆を持つように持って、20回程度ていねいにみがきます。



梅雨明け宣言が出されて、日中の気温が急になりました。教室内はエアコン。そして児童玄関にはミストシャワー。

“気持ちいい！”

夏休みを前に子どもたちの荷物も増えてだいぶ重そうです！



8月23日に学校保健委員会の開催を予定しています。

「ヨガで体感、健康的な姿勢について」講演いただきます。

八月 行事予定表

日	曜日	給食	朝活	1	2	3	4	5	6	学校行事	児童会・保健・支援会議等	PTA・地域・学校行事等	校内会合	日直
1	日													
2	月									安全点検日・誓い				業田
3	火													佐藤
4	水													宮崎
5	木													市川
6	金													鈴木
7	土													
8	日									山の日 オリンピック閉会式				
9	月									振替休日				
10	火									学校閉庁日		学年費引落日		
11	水													
12	木													
13	金													
14	土													
15	日													
16	月													
17	火													三輪
18	水													山岸
19	木													齋藤
20	金											学年費引落日		西脇
21	土									高甫地域公民館研修会				
22	日													
23	月									学校保健委員会			職員会⑦	松倉
24	火	○	読書	7	8	9	10	11		2学期始業式 集団登校～8/27		パラリンピック開会	連学年会⑤	山岸
25	水	○	かたくり	13	14	15	16	17		かたくりの会④	身体測定①	PTA理事会④	重点研究⑤	齋藤
26	木	○	読書	18	19	20	21	22	児		身体測定②	前期児童委員会⑥		西脇
27	金	○	読書	23	24	25	26	27	28					★ 松倉
28	土													
29	日													
30	月	○	読書	1	2	3	4	5	6			給食費引落日		山守
31	火	○	体育集会	7	8	9	10	11	12	体育集会⑦			校内教育支援委⑦	業田
											登校日数6日	授業時数34時間	累計登校日数79日	累計授業時数431時間